
 
 
 
 

Niederschrift  
-öffentlicher Teil der Sitzung- 
 
Gremium:     Sitzung am:  Sitzungs-Nr. 
Ausschuss für Schule, Kultur  15.12.2009  5 
und Sport 
-beratender Ausschuss- 
 
Sitzungsort:       Sitzungsdauer:  
Stadt Hagenow, Rathaus, Raum 206 18.15 bis 19.30 Uhr  
 
 
Teilnehmer  anwesend von Top bis Top es fehlten 
        entschuldigt        unentschuldigt 
Frau Benzin, Carsta x a - f 
Herr Strauß, Steffen     x a – f  
Frau Wolf, Corinna  x 
Frau Fr. Meier, Helga  x 
Herr Opitz, Dieter x a – f 
Herr Vieth, Dirk x a – f        
        
 
Teilnehmer Verwaltung:  Frau Heimke  
  Frau Becker  
   Frau Rausch 
   Herr Scharp  
   
Teilnehmer Vereine/ Institutionen: Frau Lüders - Kita „Regenbogenland“ 
  Frau Vieth - Sparkasse Mecklenburg-Schwerin 
  Herr Walter - Sportverein Hagenow e. V. 
  Herr Bahr - ESV „48“ Hagenow e. V. 
  Herr Schwarz - SC AWO Hagenow 96 e. V. 
  Frau Carmohn - Turnverein Hagenow 1990 e. V. 
  Frau Horn - Tanzstudio Hagenow e. V. 
 
 
Tagesordnung: 
 
a) Eröffnung der Sitzung 
b) Feststellung der Rechtmäßigkeit der Einladung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
c) Billigung der Niederschrift der 4. Ausschusssitzung vom 01.12.2009 
d) Anträge auf Änderung der Tagesordnung 
e) Abwicklung der Tagesordnungspunkte 
 TOP 1 Einwohnerfragestunde 
 TOP 2 Vorstellung des Entwurfs des Sporthallenbelegungsplanes für das  
  Schuljahr 2009/2010 
 TOP 3 Anfragen und Informationen 
f) Schließung der Sitzung 
 
 
 
 
 



 
 
 
zu a)  
Frau Benzin eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 
 
zu b) 
Die Einladung ist rechtmäßig erfolgt. Die Anwesenheit ist im Teilnehmerverzeichnis erfasst. Die 
Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
zu c) 
Billigung der Niederschrift der 4. Ausschusssitzung vom 01.12.2009   
Abstimmungsergebnis:  Ja-Stimmen: 3    Nein-Stimmen: 0     Enthaltungen: 1  
 
zu d) 
Es gibt keine Änderungen in der Tagesordnung. Die Tagesordnungspunkte wurden  
einstimmig angenommen. 
 
zu e)  
 
TOP 1 
keine Anfragen 
 
TOP 2 
Herr Scharp gibt eingangs Ausführungen zur Erarbeitung des Sporthallenbelegungsplanes. 
Alle Anträge der Vereine konnten Berücksichtigung finden. 
 
Folgende Änderungen werden durch die Vertreter der Vereine angesprochen: 
 

1.  Sporthalle Teichstraße: 
 Montag 14:30 - 16:00 Uhr  frei   
 Mittwoch 15:30 – 17:00 Uhr Turnverein Hagenow 1990 e.V., Kindergruppe 
   17:00 – 19:00 Uhr ESV „48“ Hagenow e.V., Leichtathletik 
 Donnerstag 16:00 – 17:45 Uhr ESV „48“ Hagenow e.V., Leichtathletik 
   17:45 – 19:30 Uhr Ev.-Luth. Kirchgemeinde, Jugendsportgruppe 
      (Rücksprache mit Herrn Meyer ist erfolgt.) 
 
2.  Sporthalle Kietz: 
 Montag 19:00 – 21:45 Uhr frei 
 Dienstag 17:00 – 19:30 Uhr SC AWO Hagenow 96 e.V., Fußball, D-Jugend 
 Freitag  15:00 – 17:30 Uhr frei 
 
3. Mehrzweckhalle „Otto Ibs“, Gymnastikraum: 
      Donnerstag       19:00 – 21:45 Uhr       Tanzstudio Hagenow e.V., sporadisch 
 
 
Die Ausschussmitglieder stimmen dem Sporthallenbelegungsplan 2009/2010 mit vorgenannten 
Änderungen zu. 
 
Herr Bahr erkundigt sich, ob die Reparatur der Rundlaufbahn auf dem Sportplatz in der Parkstraße 
im nächsten Jahr geplant ist. 
Frau Becker informiert hierzu, dass diese Maßnahme für den HH-Plan 2010 eingereicht wurde, der 
Haushalt aber nach wie vor nicht ausgeglichen ist und man abwarten müsste, ob im „Freiwilligen 
Bereich“ noch Streichungen vorgenommen werden. 
 
Herr Bahr macht darauf aufmerksam, dass bei einer längerfristigen Verschiebung der Reparatur, 
sich der Zustand der Rundlaufbahn immens verschlechtern würde und die anfallenden Kosten 
dementsprechend steigen. 
 



 
 
 
 
In Bezug auf die Anfrage von Herrn Bahr zur Sporthallennutzung in den Winterferien, informiert 
Frau Becker, dass generell nur in den Weihnachts- und Sommerferien die Sporthallen nicht zu 
nutzen sind. 
 
Herr Walter fragt an, ob definitiv ab 04.01.2010 die Mehrzweckhalle „Otto Ibs“ für den 
Vereinssport wieder zur Verfügung steht. 
Frau Heimke und Frau Becker bestätigen den Termin. Bei unvorhersehbaren Ereignissen, 
die eine Nutzung nicht zulassen sollten, werden die Vereine umgehend informiert. 
 
Abschließend weist Frau Heimke nochmals darauf hin, dass beim Verlassen der Sporthallen  
Teichstraße und Kietz alle Fenster zu schließen und laut Sporthallenbelegungsplan die Sporthallen 
rechtzeitig zu verlassen sind. Bei Auslösung des Alarms durch verspätetes Verlassen der Sporthalle, 
werden dem Verursacher die anfallenden Kosten in Rechnung gestellt. 
Weiterhin informiert Frau Heimke, dass in den Winterferien eventuell die Trennwände in der 
Mehrzweckhalle „Otto Ibs“ angebracht werden. Es könnte zu Einschränkungen bei der Nutzung 
kommen. 
 
 
TOP 3 
Herr Opitz gibt einen kurzen Überblick über ein Medienprojekt von Herrn Mirko Schütze. 
Dieses Projekt beinhaltet einen sinnvollen Umgang mit Medien für die Schüler aller Schulen 
unserer Stadt. 
Zwecks Vorstellung des Medienprojektes schlägt Herr Opitz vor, Herrn Mirko Schütze zur nächsten 
Ausschusssitzung einzuladen. 
Terminvorschläge: 12.01.2010 oder 19.01.2010 
Herr Opitz wird sich mit Herrn Schütze bezüglich der Terminabsprache in Verbindung setzen. 
 
Frau Benzin regt an, den Fachbereichsleiter für Ordnungswesen und Soziales, Herrn Lidzba, zur 
nächsten Ausschusssitzung  einzuladen, um Informationen über das Benutzerkonzept für das Haus 
der sozialen Dienste zu erhalten. 
  
 
zu f) 
Frau Benzien beendet um 19.30 Uhr die Ausschusssitzung. 
 
 
 
gez.:   Carsta Benzin        gez.: Bärbel Becker, Manuela Rausch 
            Ausschussvorsitzende     Protokollant/in 
 
 


